

Vive les Trophées IniSia !

Neuf établissements ont été récompensés par le Sgec, le 5 juin dernier à Paris, pour l'excellence de leur projet de solidarité internationale.

François Husson



© F. HUSSON

Les lauréats des Trophées IniSia dans l'atrium de la direction diocésaine de Paris.

établissements privés sous contrat. Le 5 juin dernier, accueillis dans les locaux de la direction diocésaine de Paris, neuf d'entre eux ont été primés (cf. encadré) lors d'une cérémonie où Philippe Delorme, secrétaire général de l'Enseignement catholique, a souligné l'expérience de fraternité promue dans ces projets, dont il a salué la diversité. Pour Louis-Marie Piron, délégué aux relations internationales au Sgec et qui présidait la remise de prix, « la coopération internationale est un vrai facteur de cohésion des établissements et ces projets permettent avant tout la rencontre, avec en ligne de mire le Pacte éducatif global ».

➤ INISIA EN CHIFFRES

- > 157 projets présentés depuis 2016 ;
- > 69 projets primés ;
- > au total, 115 000 € distribués.

Les Trophées IniSia, organisés par le Sgec, en partenariat avec l'Apel et le Cneap, et le soutien du réseau

Barnabé présent dans son jury cette année, récompensent depuis 2016 les projets de solidarité internationale des

LES PROJETS PRIMÉS

Lycée La Salle, Lille (59)

« 4 jeunes qui pensent à demain » : quatre T^{les} pro Métiers du Commerce et de la Vente ont créé l'association Fratelli Frutti. Ils ont récolté des fonds pour un voyage de deux semaines à Scampia, un quartier pauvre de Naples, en **Italie**. Une mission socio-éducative destinée à créer de nouvelles opportunités d'éducation et de formation pour des jeunes déscolarisés et/ou marginalisés.

Lycée Largenté, Bayonne (64)

Ce lycée a obtenu deux trophées. Le premier pour le projet « Aide scolaire et matérielle dans le village de Sangué, au **Sénégal** ». C'est la sixième édition d'un échange culturel (huit lycéens, deux professeurs) qui comprend l'animation d'activités extrascolaires, une aide aux professeurs pendant les cours, un entretien du potager de l'école...

Le deuxième trophée récompense le projet de sensibilisation à l'environnement (tri des déchets, préservation de la planète et création d'un potager urbain) dans une école d'Abidjan, en **Côte d'Ivoire** (six lycéens durant une semaine).

Lycée Jeanne-d'Arc, Mazamet (81)

Une classe de 2^e année de CAP ATMFC (Assistant technique en milieu familial et collectif) organise la collecte et l'envoi de vêtements, de couvertures et d'équipements en **Ukraine**. Projet sans mobilité en lien avec l'association Tarn Ukraine.

Lycée pro Issat, Redon (35)

« Des palmiers contre le désert » : seize élèves en T^{le} Aménagements paysagers sont partis deux semaines désensabler et irriguer l'oasis du village d'Hassilabied, au sud du **Maroc**, planter des arbres fruitiers et rencontrer les habitants.

Institut Emmanuel-d'Alzon, Nîmes (30)

Grâce à des fonds récoltés tout au long de l'année, quatre jeunes et trois profs vont partir en juillet pour aider à construire un internat pour les 170 jeunes filles d'un collège d'Arusha, en **Tanzanie**. Cet atelier solidaire dure depuis quelques années et a déjà permis de construire le collège.

Ensemble scolaire Ste-Catherine-de-Sienne, Aix-en-Provence (13)

« Prendre soin au sein de la brousse » : six élèves, deux profs

et quatre médecins sont partis à **Madagascar** une semaine en avril 2023 sillonner les campagnes pour apporter leur soutien aux villages traversés : scolarisation (fournitures, aide aux frais de cantine...), aide médicale et sanitaire.

Ensemble scolaire Isaac de l'Étoile, Poitiers (86)

« Les petits papiers » : élèves et personnels sont impliqués dans une collecte de papiers dans l'établissement, leur acheminement et leur revente à une usine de recyclage pour récolter des fonds destinés à construire et à équiper une école dans la ville de Diégo-Suarez, à **Madagascar**.

Collège Marcel-Callo, Nogent-sur-Oise (60)

Mobilité de dix jours au **Gabon** en avril dernier : neuf jeunes de ce collège Apprentis d'Auteuil ont rencontré neuf jeunes Gabonais au Cemi (Centre espérance et mission d'insertion) de la ville de Port-Gentil pour partager des moments ensemble (dessiner, danser) : voyage interculturel, chantier solidaire, sensibilisation à l'environnement, rencontre inter-religieuse...